



Anticipa Moody's 'choque brutal' económico ante el Triunfo de AMLO en 2018

La empresa calificadoradora Moody's anticipó un "choque brutal" para la economía mexicana, en caso de que el triunfo de la contienda presidencial de 2018 sea Andres Manuel Lopez Obrador, el virtual candidato de Morena.

A decir de Jaime Reusche, VP Senior Credit Officer, Sorvereign Group, Moody's Investors Service, **habría una volatilidad inminente, aunque ésta sea de corto plazo**".

"Va a haber volatilidad intensa porque los mercados en EU están preocupados por una elección de AMLO. Si es que gana, sabemos que va a haber choque brutal, pero va a ser de corto plazo, se va a disparar el peso, se van a tener que subir tasas de interés, habrá volatilidad en los flujos de inversión y algo de pánico inercial".

Durante la 18 Conferencia Anual de Moody's titulada "El Futuro Próximo: Política Comercial y Elecciones", dijo que si bien esta consideración es anticipada, debido a que todavía no se definen los candidatos presidenciales de los demás partidos, además de que el mismo López Obrador tendría que luchar contra sus propios "tropiezos" de aquí a julio 2018, se han visualizado los riesgos, los cuales se centran en cambios durante la implementación las reformas estructurales y cambios en la política fiscal y de transformación de Pemex.

"Hay factores de riesgo, de medidas populistas, de medidas proteccionistas, de sacar gente clave que está transformando Pemex y es un proceso, no es algo que esté solucionado y requiere de varios años...", afirmó, el ejecutivo de Moody's.

Las reformas estructurales no están en riesgo, dijo, ya que **tiene como contrapeso un Congreso dividido, por lo que pasar modificaciones a las leyes requerirá de trabajo, el riesgo existe entonces en la implementación de las mismas.**

La incertidumbre se ve en la Reforma fiscal y Petróleos Mexicanos (Pemex), donde no se requiere una gran participación de mayorías políticas en las Cámaras.

En este escenario, dijo, no hay que descartar que la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) **se aplase y empate con las campañas políticas mexicanas, donde los candidatos podrían usarla como instrumento de posicionamiento, contaminando los acuerdos comerciales.**

"El mayor riesgo que vemos es que la negociación se prolongue y se siga al siguiente año... El ruido externo próximo año se sumará al interno si es que no se allega al acuerdo de Nafta".

Coinciden expertos en motivos de incertidumbre

Durante la inauguración, Susan Knapp, managing Director, Moody's Investors Service, afirmó que si bien las expectativas para México están cambiando de forma positiva, **la incertidumbre se concentra en la situación política y el posible triunfo de Andrés Manuel López Obrador en las elecciones presidenciales de 2018.**

En caso de que así ocurriera, **podría resultar en un efecto negativo para los mercados en julio 2018, los efectos reales se verían hasta enero 2019**, cuando iniciará la aplicación de su política de gobierno, la cual es considerada como populista y en contra de las reformas estructurales implementadas por la actual administración.

"Una victoria de Andrés Manuel López Obrador podría significar un choque negativo temporal para los mercados en el mes de julio, pero su impacto en el perfil crediticio de México sólo será evidente una vez que se implementen las políticas a principios de 2019".

Durante la 18 Conferencia Anual de Moody's titulada "El Futuro Próximo: Política Comercial y Elecciones", destacó que aunque él es identificado como un candidato populista y que es el que encabeza las encuestas, por lo que muchos analistas políticos lo perfilan como triunfador, **es precipitado anticipar el desenlace de la carrera presidencial.** Por ello se mantienen las perspectivas optimistas, sin negar los

desafíos, como se anticipan los relacionados con el tipo de cambio, precio del petróleo y también la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

“Al día de hoy nos mantenemos prudentemente optimistas, pero existen desafíos a superar, aún mantenemos postura caiga para México. Optimista por la mejora en perspectivas de crecimiento y revisión más benigna en las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte”.

En su oportunidad, Alberto Jones Tamayo, presidente y Director General de Moody's Investors Service, **expuso que son tiempos complicados ya que es difícil tener una visión completa, ante todos los cambios que están surgiendo.**

Muestra de ello dijo, se puede ver en el triunfo de Donald Trump como presidente de EU, “algo que solo los escritores de los Simpson podrían pensar”, consideró.

A su vez Atsi Sheridan, MD Sovereign Risk, de Moody's, expuso que **los riesgos políticos se ven más sobre Latinoamérica, ya que son las políticas las que determinan las estrategias económicas y eso es lo que influye en las decisiones de los países.**

En su conferencia “Cambio de tendencias globales y perspectivas para México”, destacó que **luego de la crisis económica de 2008, los mercados mundiales comienzan a tener recuperación, no obstante todavía no llega al nivel previo**, por tres causas principales, que son el desarrollo de nuevas tecnologías que todavía no se aplican, las empresas dejaron de invertir en los empleados y la baja productividad de los trabajadores, la cual se relaciona con la falta de conocimientos para sus labores y cada vez mayor especialización.